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“书记市长话改革”蚌埠篇反响热烈

蹄疾步稳的城市大有可为
6月16日，本报策划的“书记市长话改革”大型系列报道推出

第二篇专访——蚌埠市委书记周春雨：以改革“深化版”汇聚发展
正能量，在蚌埠当地引起热烈反响和普遍好评。“这几年，蚌埠的改
革一步一个脚印。”蚌埠市民认为，无论是公共服务开门放权，还是
棚改模式惠及民生，都可以管窥出蚌埠改革的大气和力度，“蹄疾
而步稳，开放又包容，蚌埠的未来一定大有作为，越来越美。”

“发展出题目，改革做文章”，在新一轮全面深化改

革之机，一定要做到这样。在近些年，我们也一直围绕

发展与改革两条主线做文章。实践证明，改革虽然是一

剂苦药，但它可以去除瓶颈障碍“疾患”，为正处于重返

全省第一方阵征程中的蚌埠发展助力；改革不能坐等观

望，尤其是对需要解决的复杂矛盾和利益冲突的改革，

不能望而却步，而是要主动作为。

当前改革进入攻坚期、深水区，我们尤其需要思考

的是，如何消除阻碍发展的思维定势，突破利益固化的

藩篱，革除体制机制的弊端，跳出条条框框的限制，只

有努力在改革上加力、提速，才能卓有成效地弥补“短

板”，实现蚌埠新的发展。

这篇报道选取了六个角度，以点带面地反映了蚌

埠在“深化改革见行动”指引下脚踏实地的作风，说明

蚌埠在全面深化改革这件“大事”上敢于出招，又善于

应招。接下来，我们将一如既往地以更大的主动性和作

为力，打通落实“最初一公里”和“最后一公里”，为加速

蚌埠城市经济发展、打造区域中心城市、提升群众幸福

指数不懈努力。

蚌埠市委党校副校长诸宗缘：

主动改革助力蚌埠新发展

看了周春雨书记谈改革的报

道，我很振奋，因为报道中的对话体

现了气势和魄力以及担当，而所举的

事例基本都是我近几年感受特别深

的，其中还包括我个人的工作内

容——政府购买公共服务。

蚌埠的政府购买服务改革起步

于2012年的市辖区环卫体制的全面

市场化改革，到去年，已有物业管理、

园林绿化养护、社区服务等重点领域

的109项公共服务参与公共招标采

购。今年，我们向社会一次性公布了

262项市级政府向社会购买服务目录

清单，可以说，这些为推进事业单位

改革、促进政府职能转变，为蚌埠重

返全省第一方阵汇聚了正能量。同

时，也对全市统一的公共资源交易平

台建设提出新要求，对公共资源交易

的综合监管提出了新任务。在这方

面，我和我的团队一定会坚守职责，

为“小政府大市场”做出应有努力。

蚌埠市招标采购管理局局长赵明伟：为“小政府大市场”做出应有努力

改革是我国最大红利，也是推动

蚌埠科学发展、加快发展的根本动

力。党的十八大以来，蚌埠市把全面

深化改革的积极态度转化为推进深

化改革的自觉行动，改革的深度、广

度和力度进一步加大，用改革的办法

扎扎实实地推进改革任务和改革举

措的落地见效，为全市经济社会发展

注入新的强大动力和活力。

从专访看，蚌埠市改革议题的

设置是从老百姓最关心、反映最强

烈的问题入手，对症下药，无论是经

济体制改革、行政体制改革、社会管

理改革，还是民生改革，莫不如此。

期待蚌埠市能在加快转变经济发展

方式上取得新进展、在深化改革开

放上取得新突破、在改善民生上取

得新成效。

省委宣传部舆情信息处副处长李先成：深化改革为蚌埠注入新的活力

当前，蚌埠打造皖北中心城市，

重返全省第一方阵已初见成效，但

离群众期盼和最终目标实现还有距

离。蚌埠立足实际推动全面深化改

革这件“大事”，就是抓住了问题核

心，找准了加速发展的脉搏。文章

以服务型政府、效能型政府之“子”

点透了蚌埠发展进步这盘大棋，激

起了全市干事创业的社会活力；以

“小政府、大社会”的精准定位，压跷

跷板似的加大民生投入，催生出了

社会活力与公平正义；以“群众满不

满意、答不答应”作为全面深化改革

的试金石，既道出了改革为了谁、发

展谁、服务谁，也拉近了政府与群众

间的距离。

金融是经济的血液。我们观察

到，这几年蚌埠在金融领域的改革，

已经在实体经济圈里引起不小“震

动”。除了政府直接推动，民间的金

融探索也开始起步，特别是80后创

业青年丁宁在蚌埠开启的全新金融

模式——成立皖北地区首家融资租

赁公司、安徽省经省商务厅审批成

立的第一家中外合资的融资租赁企

业——安徽钰诚融资租赁有限公

司，特别值得肯定。不仅如此，他还

将金融触角延伸到担保、小贷、典

当、保理等融资领域，形成了较为完

整的金融产业链条，诱发着蚌埠城

市经济新一轮发展的“蝶变效应”。

而从“问题导向”这个角度理解

城市管理，我们认为，群众生产生活

是问题，市场活跃繁荣是问题，有序

经营管理是问题，解决这三个“问

题”是导向，用好“看得见的手”和

“看不见的手”是作为。简而言之，

满足群众期待是全面深化改革的关

键一招。

蚌埠市干群丁云兵、戚成武、孙涛：改革让蚌埠找准了加速发展的脉搏

我看了《市场星报》那篇蚌埠市

《以改革“深化版”汇聚发展正能量》

的报道，对其中第二部分“棚改模式”

的内容最有感触，也最感兴趣。

我在企业工作一辈子，在工厂老

办公楼改造成的单身宿舍也闪转腾

挪了一辈子，公共厕所、公用水池、做

饭就在走廊上，生活不方便。去年，

家属区终于改造了，给出的政策也很

好：原有20平方米，政策补助8平方

米，加上提前搬迁享受优惠，算下来，

只要掏4万多就能住上45平方米的

新房，再看看周边房价，真是想也不

敢想。

市委书记都说了，坚持用发展

为蚌埠赢尊严、发展为群众增福祉

的底线思维，扎实开展每一项惠及

民生的重大改革。

我们现在的希望就是，房子盖快

一点、盖好一点，把好事办好。现

在，我每天都要到老地方看看。想

着不久的将来就能住上宽敞明亮的

房子，我觉得离跨进“幸福之门”只

有一步之遥了。

蚌埠市龙子湖区曹山街道社区退休工人陈师傅：距离“幸福之门”只有一步之遥
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